

Table with columns: Bajamar, Pleamar, Coeficiente, Amplitud. Rows for M. 12 00, T. 12 00.

EL ATLANTICO.

AÑO IV. SANTANDER.—MIÉRCOLES 31 DE JULIO DE 1889.

NUM. 205

Table: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Trimestre. Capital, Fuera de la capital, Europa y Antillas, Países de la Union Postal y Filipinas.

MEDOC ESPAÑOL de CORRAL HERMANOS. Este acreditado vino, tanto en la isla de Cuba como en la América del Sur...

LA SORDERA CURADA. Un muy interesante libro de 132 páginas sobre la sordera.—Ruidos de la cabeza.—Cómo se pueden curar en casa.—Se remite franco por el Correo, 30 céntimos.—Dirigirse al Dr. Nicholson, 24, Carmen, Madrid.

Se arriendan unos buenos locales con hornos y demás utensilios para panadería, en la calle de Burgos, número 18. Informarán: Atarazanas, 10 portería. 8-1

EN 3.000 REALES se vende un bonito factón con capota y torno. Para más detalles dirigirse a don Manuel García Ansorena, Cabezón de la Sal. 15-11

IMPRESA, LITOGRAFIA, ENCUADERNACION. ADMINISTRACION PLAZA DE LA LIBERTAD. (Arco de Botín.)

de EL ATLANTICO. Se hacen todos los trabajos referentes a estos ramos con esmero y economía. 1, PLAZA DE LA LIBERTAD 1

san Alemania y Austria, y en cuanto a la visita hecha a S. M. la Reina por el embajador de esta última nación, sabido es que tuvo por objeto despedirse de la Reina con motivo de emprender muy en breve un viaje a su país, para el cual ha obtenido licencia de su Gobierno.

El señor Romero Robledo y todos los conjurados habrán saludado hoy al señor Martos al pasar por San Sebastián, y en Hendaya le darán un almuerzo.

El general López Domínguez conversó largamente ayer con el expresidente de la Cámara.

Es muy posible que en el Consejo que esta semana se celebrará en la Granja quede acordada una combinación de Gobernadores. Esta combinación será de escasa importancia, sin que figuren en ella Gobiernos de primera clase; únicamente, según nuestras noticias, se reducirá a unas cuantas traslaciones y nada más.

Por esto, sin duda, se encuentran en Madrid los Gobernadores de Cáceres, Alicante, Baleares, Badajoz, Teruel, Huesca y Cuenca.

El señor Sagasta, después de pasar unos días en Alzola, regresará a San Sebastián, y probablemente volverá a Madrid sobre el 24 ó 26 de agosto.

El señor marqués de la Vega de Armijo regresará a Madrid el día 3, con los demás ministros; estará en Madrid dos ó tres días, y después se dirigirá a Mox, donde pasará el mes de agosto.

El señor Gamazo ha desistido de su proyectado viaje a Alemania.

Pasará todo el mes de agosto en Santander y después irá a visitar la Exposición de París, regresando a Madrid a fines de septiembre.

El orden público.

A la una de la madrugada de hoy se ha recibido en el ministerio de la Gobernación un telegrama, que dice:

«Las últimas noticias respecto a los cinco hombres de las boinas, me las ha facilitado el teniente jefe de la columna llegada últimamente de Alcalá.

Según estas noticias, en la jurisdicción de San Mateo se apoderaron ayer de dos caballerías de las que hallaron ocupadas en labores del campo, coincidiendo las señas de los dos raptos, según las facilitadas por el campesino dueño de las caballerías, con las que indica el capitán de Morella en el telegrama conocido por usted, lo cual prueba que no se trata de distintos aventureros, y si de los mismos de Alcalá, quienes van desalentados y rendidos de cansancio, según dicen los que los han visto.»

B.

EXTRANJERO.

INGLATERRA

El matrimonio de la princesa Luisa, hija mayor del príncipe de Gales, con el duque de Fife, marqués de Macduff, tuvo lugar el sábado en la capilla del palacio de Buckingham, después de habersele conferido dichos títulos en la mañana del mismo día. El número de invitaciones era muy reducido a causa de las pequeñas dimensiones de la capilla. Figuraba entre los concurrentes el hijo del rey de Dinamarca, el rey de Grecia, el gran duque de Hesse, varios miembros del gabinete y de la oposición.

El príncipe de Gales condujo a su hija hasta el altar. La princesa parecía muy conmovida. La reina Victoria, que también presenció la ceremonia, besó a la salida repetidas veces a su nieta, a quien aclamó con entusiasmo, así como a su esposo, la multitud que poblaba las cercanías.

Los novios pasarán la luna de miel en Sheenhouse, propiedad del duque de Fife.

ALEMANIA

El emperador llegó a Wilhelmshafen el 27.—El general Waldersee, que acompañó a Guillermo II en su viaje al cabo Norte, ha obtenido una licencia.

SUIZA

De Ginebra acaban de ser expulsados varios anarquistas franceses por disposición de la autoridad cantonal.

EGIPTO

Las tropas inglesas se van concentrando en Assuan. Un nuevo regimiento que se hallaba en el Cairo ha recibido orden de partir para el citado Assuan. Un gran número de desertos llegan al campo del general Wodehouse y refieren que Wadelajimi, después de unirse con Makru-el-Nur marchará hacia el Norte.

Un despacho de Londres dice que de los 12.000 hombres que tiene el general Wadelajimi, 2.500 solamente son combatientes. Esta diferencia se explica según el uso de las tropas sudanesas; los derviches llevan detrás de sí todos los habitantes de los pueblos por donde pasan. El campo de Wadelajimi, además de los moradores de los lugares por que ha atravesado, se compone de gran número de esclavos, mujeres y niños que han venido de Ondurman con el ejército.

ACUARELAS.

LOS ZARCILLOS DE MONTABLIZ.

I

Era una casita linda; parecía como engalanada coquetamente para gustar a los viajeros de los trenes que pasaban frente a ella todos los días y asomaban sus cabezas por las ventanillas de los vagones, contemplando aquel valle enverdecido, aquellos floridos arbustos, gala de los pedregales de la montaña, y sobre todo, la casita, el chalet de la estación, orlado de madre-selvas y con un reloj en el centro, como juguete ó capricho de una jardinera de salón.

Se les concedía a los viajeros ocho minutos de parada para admirar el paisaje desde el departamento de los coches, estrechos como prisiones celulares. Los montes eran gigantescos, el valle hondo; por cima de aquellos volaban las águilas bajo las nubes; en las profundidades de éste giraban de una y otra parte las mariposillas blancas sobre las flores. No lejos de la estación se veía la aldea, linda y menuda como el caserío de un nacimiento; había allí el bosquecillo al modo de paseo del lugarejo, la ermita del santo patrón rodeada de cruces de piedra, las vacas diseminadas por el pradezuelo, múltiples y menudos detalles llenos de gracia; cascadas ruidosas, alturas imponentes llenas de grandeza.

El tren express acababa de llegar; la máquina despedía ruidosamente chorros de agua hirviendo por las válvulas y humo denso de vapor por su larga chimenea; frente a la locomotora un monte altísimo mostraba su rocosa base desnuda de verdor y horadada por la oscura boca de un túnel, entrada a una profunda caverna selvática como cubil de fiera, triste como retiro de anacoreta. Por allí rugiendo, sibilante y esparciendo tras sí desmelenado el humo de vapor, habría de meterse la locomotora, arrastrando el tren y precipitándose por esas furiosas impetuosidades de movimiento acelerado que producen el vértigo, a pasar rápidamente el túnel.

La mañana era agradable; un palio de nubes grises encapotaba al cielo; lo cual prestaba una suavidad de tonos, una templanza de luz, que parecían muy en armonía con aquella vegetación humedecida y aquella aldehuela pacífica y recogida en la rinconada de dos montañas gemelas y a la puja de empinarse a cual más.

La fila de ventanillas de los coches semejava galería de cuadros en los cuales se vieran bustos en relieve, como esos adornos del modelado en barro que se veía en los cerilleros de bibelón; en cada ventanilla había una figura graciosa ó un figurón característico: el viejo dormilón, que mostraba un rostro huraño y atontado, el viajero elegante de gorrita estrambótica, lentes y mirar curioso; allá un cura con su faz barbilampña y austera, acá una anciana de rostro apacible, cabeza encanecida y porte lleno de señorío... Marcelina miraba y remiraba a todos aquellos desconocidos, y para ella, mozuca montañesa, tan extraños: también a ella la miraban, y con viva curiosidad, su andar reposado, su cara ingenua, sus ojos maliciosos de curiosidad, sus cabellos rubios como el maíz seco, su faz blanco moreno, la robustez de sus contornos, la corrección y el fino perfilado de sus facciones, distintivo por el cual una raza pareciera revelarse en íntimo consorcio con lo magestuoso de aquellas alturas, y la miniada gracia de aquellos valles.

Ella era el primer personaje del país que se ofrecía a la vista de los maravillados viajeros: éstos divertían aún más a Marcelina,

que iba boquiabierta viendo aquellos extravagantes disfraces, aquel aire de necio asombro que sorprendía en algunos, y en fin, se detuvo al extremo del largo tren. Por una de las ventanillas resaltaba una hermosa cabeza de mujer, la de una señora joven, de grandes ojos encendidos por el placer de mirar tierra saludable, rica de color, pura de ambiente, que por él conmueve a las pálidas bellezas del populoso, pero yermo suelo de la Corte.

La hermosa dama, ojerosa y melancólica, y la montañesa, fresca como una manzana, se miraron y se sonrieron, aquélla, al creerse admirable; la otra, al verse admirada.

Parece una estatuita de rinconera, pudo decir una; parece una María Magdalena de altar, hubiera tal vez pensado la otra, si hubieran estado para tales ideas ó si les hubiese concedido tiempo de reflexión el agudo chillido de la máquina... que con férreo ruido y lentamente empezó a moverse...

En esto se oyó un grito: le había lanzado la viajera; fué no menos rápida que el grito la percepción de Marcelina, que por él y por los ademanes de la señora comprendió que ésta se le había caído algo al suelo; se lanzó al punto tras el tren, miró por la tierra y vió en ella un precioso zarcillo de oro con brillantes... lo recogió, quiso correr tras del tren, que ya iba con creciente velocidad... y por fin, Marcelina dejó de ver aquella cabecita, y luego el tren que se enterró en lo profundo del túnel. La gran señora se iba riendo; no la apenaba la pérdida; tal vez sentía gran confianza en la montañesa... Ello fué que el tren había desaparecido y Marcelina miraba y remiraba, entre apenada y encantada, la linda y preciosa joya.

La señora aparecía entonces con grandezas y maravillas, dichas y fortunas que pasaban a Marcelina, la cual no acertaba a colocarla sino punto ó grado menos que la reina, y puede que considerase con respeto a aquella su fantástica creación.

Poco después, el destino había realizado una de sus bruscas y violentísimas transformaciones... Una hora después Marcelina, iba de nuevo desde su aldea a la estación, corriendo precipitadamente, a la par que una multitud de hombres, muchachos y muchachas... En todas las caras se había pintado un profundo terror... aquel tren que no hacía mucho, había entrado en el túnel, se había deshecho por completo; un desprendimiento le hizo descarrilar, y los viajeros que antes había visto llenos de vida y de alegría y de complacencia, unos estaban gravemente heridos, otros habían muerto.

Los cadáveres fueron sacados del túnel y colocados en tierra, junto al lindo chalet de la estación...

¡Dios santo ¿qué habría sido de la señora? No pudo saberlo en un principio Marcelina; pero al fin pudo verla. En efecto había muerto, y aquella misma noche, a la luz de la luna, venciendo Marcelina su terror, se acercó al lugar donde se hallaban los cadáveres; llegóse al de la gran señora; la miró; no llevaba más que un zarcillo... y Marcelina atóle el otro con un hilo al otro lado; no le fué posible introducirle por el agujerito de la yema de la oreja.

Se alejó Marcelina de allí y acordándose aterrada y compadecida de aquella figura alegre, de aquella mirada brillante y de aquella sonrisa afable y al mirar la horrible faz fría y cetrina del cadáver... huyó de aquel sitio hacia su aldea, rezando y llorando la muy bobuca, la muy bobuca de Marcelina...

Esto que os cuento no es nada, bien lo sé; ha sido un boceto en cartera, trazado al penetrar en este país; pero no sé por qué creo que ya sentía la tierra y se me aparecían figuras que se conformaban en contornos vagos, de una muy indecisa semejanza, con La Montañesa y Sotileza; y era que no sólo iba aspirando el aire y cautivándome a la luz, sino sintiendo el alma de la Montaña, sintiendo a Pereda, que es quien llama la atención de todos los españoles hacia este pedazo de la patria... Por lo demás, ni tren alguno ha descarrilado en Montabliz, ni la montañesa que yo vi cogió tales zarcillos... ni la preciosa señora aristocrática que venía en el express tendría semejanza moral con la Montañesa, ni todo esto, repito, ha sido sino el rasguear en las hojas del album con mano temblona por el traqueteo del tren y con fatiga de viajero a quien le es imposible dormir... pero no soñar ¡vive Dios! Esto siempre es la única fortuna de los que hemos nacido privados de las dos sólidas realidades: el sentido práctico y las monedas de cinco duros.

José ZAHONERO.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 29.

Sr. Director de EL ATLANTICO.

No hay ninguna noticia nueva sobre la partida de Alcalá de Chisvert, y no ha extrañado a nadie que hasta ahora resulte infructuosa la persecución de la Guardia civil, porque Bou y su gente conocen perfectamente el terreno y les será fácil ocultarse.

Las alarmas que los periódicos notaron anoche no tienen más fundamento que las conferencias del capitán general, el Gobernador civil y el ministro y la excursión que aquellas dos autoridades hicieron por la Corte, especialmente en sitios inmediatos a los Cuarteles.

Pero nada ha ocurrido.

Ahora, más que nada, lo que sirve de motivo para todas las conversaciones son los llos de este Ayuntamiento.

Los periódicos empiezan a combatir con energía las immoralidades descubiertas y el público pide a gritos que se imponga un ejemplar castigo a los culpables.

El Gobernador ha puesto en claro un chanchullo de quince millones de reales, y él mismo me ha dicho que eso es un grano de anís comparado con otros descubrimientos.

Hoy ha celebrado sesión el Ayuntamiento, y se ha acordado declarar cesantes a unos empleados de consumos y suspender a otros.

¡Cuántas cosas se podrían decir si se pudieran reunir las pruebas!

Pero me parece que basta con lo descubierto para que el Gobierno deje de ser complaciente.

Abascal «se la ha jurado a Aguilera» y se viene a Madrid para plantear una vez más la cuestión de Gabinete.

El Gobernador ó el Alcalde.

En muchas ocasiones el Alcalde ha triunfado y los demás—aunque hayan sido ministros—han caído; pero ahora no va a suceder lo mismo. Todo lo que hoy sea contra el Ayuntamiento resultará popular, y el Gobierno no desaprovechará la ocasión que se le presenta.

El director de El Resumen tiene hoy dos desafíos pendientes: el del director de El Cronista de Sevilla y el del director de La Correspondencia Militar.

Aquel se ha venido a Madrid a desafiarle. El otro, el de La Correspondencia Militar, escribió al señor Figueroa una carta pidiendo explicaciones de un snello de El Resumen y diciendo que si era ofensivo estaba dispuesto a ir al terreno, «no acostumbrando a resolver estas cuestiones por actas.»

El señor Figueroa nombró dos padrinos, y avistados los de ambos, convinieron el lance, que están arreglando durante todo el día.

El señor Montero Ríos ha pronunciado un discurso en Santiago.

De él telegrafían lo siguiente:

«Yo no siento ya—dijo—aquella pasión que encendían en mí las ideas políticas. La tolerancia y la transacción son hoy las corrientes de la vida moderna, y ha pasado ya la moda del exclusivismo.

Los partidos toman de otros lo conveniente, é Inglaterra—añadió—sigue a veces el criterio de la minoría.

No obstante su eclecticismo, declaróse liberal y hasta demócrata, alegando que sentó las bases del sufragio para que los Parlamentos sean la representación, no de los partidos, sino de los intereses sociales.

Estamos llamados,—dijo,—a una gran transformación social.

Declaróse partidario de la redención de foros para que sea un hecho la redención del labrador, y aseguró que trabajará inmediatamente en pró de las instituciones de crédito, consagrando el resto de sus días a la solución de los problemas relativos a Galicia.

Terminó el señor Montero Ríos con algunas frases de cariño dedicadas a Santiago, donde desearía descansar antes de morir.»

Según los periódicos ministeriales lo que ayer dijo El Liberal a propósito del cambio de residencia del Papa, es una ilusión del apreciable colega republicano.

En los centros oficiales—dice uno de ellos—no se tiene noticia alguna de lo que pien-



D. ELÍAS GUTIÉRREZ Y GUTIÉRREZ

HA FALLECIDO

EN LA MADRUGADA DE HOY, A LOS 18 AÑOS DE EDAD, después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Sus padres don Juan P. Gutiérrez Colomer y doña Francisca Gutiérrez Vélez, abuela, hermanos, hermanas políticas, tíos, primos, sobrinos y demás parientes

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Muelle, número 35, a las cinco de la tarde de hoy, y a las exequias que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la parroquia de Santa Lucía, el jueves 1.º de agosto, a las diez y media de su mañana.

No se reparten esquelas.

Santander 31 de julio de 1889.



LA REINA EN BILBAO.

La inauguración del ferrocarril de Zumárraga á Bilbao, que ha de presidir la regente, se verificará, según todas las probabilidades, del 18 al 20 de agosto.

Por la nueva línea se hará el viaje entre la capital de Vizcaya y la de Guipúzcoa en seis horas.

Se quiere, pues, que esté abierta al servicio público para las fiestas de Bilbao.

Parece que la Reina no hará noche en Bilbao cuando vaya á inaugurar el nuevo ferrocarril; pero que, como hemos anunciado, aprovechará su estancia de algunas horas en la capital de Vizcaya para visitar los astilleros de los señores Martínez Rivas Palmer y asistir á la ceremonia de poner la quilla á uno de los tres grandes cruceros que allí van á construirse y que se llamará *Infanta María Teresa*.

Las quillas de los otros dos cruceros que, se llamarán *Oquendo* y *Vizcaya*, están puestas hace ya días.

CERTAMEN INTERNACIONAL  
CON OCASIÓN DEL  
CUARTO CENTENARIO DEL DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA.

El Vicepresidente de la Comisión organizadora del cuarto centenario del descubrimiento de América, señor duque de Veragua, nos remite para su inserción el siguiente programa del certamen internacional que ha de constituir una de las solemnidades con que se conmemorará el portentoso acaecimiento que inmortalizó á Cristóbal Colón.

Hé aquí el texto del programa:

Se abre certamen para solemnizar esta fiesta con un monumento literario que dure y la recuerde.

La obra premiada será un estudio en prosa, razonado cuadro histórico, donde se estime en lo justo la grandeza del acontecimiento que va á celebrarse.

Desde principios del siglo XVI hasta hoy se ha escrito tanto sobre el asunto, que parece difícil escribir aún algo bueno y nuevo. Acaso en pormenores, acaso en circunstancias de la vida y hechos de Colón, quede no poco por averiguar; pero ya en esta tarea de erudición y diligencia para allegar y publicar papeles inéditos ó no muy conocidos, se emplea la Real Academia de la Historia.

El libro que se propone para el certamen ha de tener diversa índole. Ha de ser comprensivo y sinóptico; y sin ser oscuro ni seco, bastante conciso.

Aunque abundan las historias de América, de viajes y descubrimientos, de la ciencia de la Geografía, y de los establecimientos de los europeos en las más remotas regiones del mundo, no hay libro que exponga como se puede el combinado curso de las naciones de la Península ibérica, las cuales, desde principios del siglo XV, con firme propósito, con reflexión y tenacidad maravillosas, en busca de un mundo desconocido, llevaron á cabo la exploración de vastos continentes é islas, atravesaron mares no surcados antes por nave alguna de pueblo cristiano, y obtienen á porfía el casi completo conocimiento del planeta en que vivimos.

En esta obra hay creciente interés y manifiesta unidad, la cual, en lo que tiene de más importante, y prescindiendo de los indicios que daban algunos mapas como el catalán de 1375, y de navegaciones semifabulosas como la de Doria y Vivaldi, y de otras más ciertas, aunque aisladas y sin resultados, como la de Ferrer, empieza en 1434, cuando Gil Eannes dobla el cabo Bojador, descubre la Guinea, y disipa el terror que inspiraba el mar tenebroso, y termina en 1522, cuando Elcano llega á Sanlúcar después de dar la vuelta al mundo.

En toda esta acción entra por poco lo fortuito. La serie progresiva de los descubrimientos geográficos, debidos á persistente premeditación y no al acaso, se inaugura en Sagres por el infante don Enrique y por su ilustre piloto Jaime de Mallorca.

Desde entonces hasta que se hacen patentes la forma y magnitud del globo terráqueo, bien pudo jactarse Pedro Núñez de que lo más se obtuvo no yendo á ver si se acertaba, «sino que nuestros mareantes partían muy enseñados y provistos de instrumentos y reglas de Astrología y Geografía, que son las cosas de que los cosmógrafos han de andar apercebidos».

El punto culminante en el progreso de tan hermosa historia se fija en el día 12 de octubre de 1492, cuando Colón fué el primer europeo que puso la planta en las tierras intertropicales del Nuevo Mundo; pero tal hecho, sobre el valor que tiene, considerándole aislado, como efecto de la mera inspiración individual de un marino y del generoso entusiasmo de la Reina que le protege, cobra valor más alto si se le considera en el conjunto de la acción total y en el desenvolvimiento del propósito de reconocer todo el globo, de extender por él la ley y el nombre de Cristo con la civilización de Europa, y de apoderarse del oro, de las especerías y de todas las riquezas de que sólo traía exageradas noticias y muestras costosas el tráfico de venecianos, genoveses y catalanes, quienes las adquirían ellos mismos por medio de los musulmanes.

Sin duda que el resorte que movía á los hombres de nuestra Península para tamaña empresa estaba fraguado de cuantos grandes sentimientos, malos y buenos, caben en el corazón: fervor religioso, sed de gloria, ambición, caridad cristiana, codicia, curiosidad y anhelo de lo desconocido, y, sobre todo, ansia, ya en pleno Renacimiento, de buscar y de hallar aventuras reales que oscureciesen las aventuras fantásticas, vanas y sin finalidad, de los libros de caballerías, y de realizar navegaciones y conquistas que eclipsasen las de griegos y romanos, y cuanto fingen ó recuerdan las fábulas y las historias de la antigüedad clásica, resucitada entonces por los eruditos, y por donde quiera divulgada.

Lo que ha de escribirse es el cuadro com-

pleto de toda esta empresa, á fin de que se vea con distinción su magnífico significado, sin que por eso mengüe el convencimiento de que los estudios, peregrinaciones y atrevimientos dichosos de Bartolomé Díaz, Gama, Albarquerque, Cabral, Balboa, Magallanes, Cortés, Pizarro, Orellana y tantos otros, no deslustrarán la gloria del héroe cuyo Centenario va á celebrarse, sino que la habrán de realzar, mostrando bajo más luminoso aspecto la obra civilizadora en que Portugal pone los cimientos; Castilla, valiéndose de Colón, lo principal y más arduo; y toda España, la coronación y el remate, salvando por un estrecho el continente americano, atravesando por vez primera un mar más extenso que el Atlántico y circunnavegando el planeta.

El libro, cuyo programa se marca vagamente, ha de contener asimismo, en compendiosa introducción, noticias de viajes, ideas y adelantamientos geográficos hasta que don Enrique de Portugal se establece en Sagres; y un epílogo ó conclusión de mayor amplitud, donde se pesen y aequilaten los cambios y mejoras que trajo á la civilización del mundo nuestra obra colectiva: en el comercio, en la economía y en la política de los pueblos; en el ancho campo que abrió á la inteligente actividad europea para que se difundiese y dominase; y en la copia de datos, fundadas esperanzas y base más segura que prestó á los estudiosos y á los sabios para entender mejor la naturaleza, penetrar sus misterios y revelar sus leyes.

Lo elevado y vasto del argumento exigen que el libro sea una esmerada obra de arte, no por la riqueza y galas de la dicción, sino por el orden en el plan y por la sobriedad y nitidez en el estilo, cuya nobleza y hermosura han de nacer de lo sencillo de la frase, de la rectitud del juicio y de lo nutrido del pensamiento.

Podrá entrar en el certamen toda obra inédita escrita *ad hoc* en español, en portugués, en inglés, en alemán, en francés ó en italiano.

El Tribunal que conceda el premio se compondrá de dos individuos de la Real Academia de la Historia y de un individuo de cada una de las Reales Academias Española, de Ciencias morales y políticas y de Ciencias exactas y naturales, elegidos todos ellos por las Academias mismas.

Formará además parte del Tribunal el representante diplomático de cada potencia que, por medio de él, envíe al certamen libro de súbdito suyo, ó bien la persona á quien dicha potencia designe.

El Tribunal elegirá su presidente y fallará sobre las obras por mayoría absoluta de votos de los jurados que tomen parte en las votaciones.

Las obras que se presenten al certamen deberán venir decorosamente encuadernadas, en letra legible, en buen papel, sin nombre de autor y señaladas con un lema.

En pliego cerrado, en cuyo sobre se escribirá exteriormente el lema mismo y la primera frase de la obra, pondrá su nombre cada autor y dirá su residencia.

Los pliegos cerrados, correspondientes á las obras que no logren premio, se quemarán públicamente sin abrirse.

Aunque es difícil fijar la extensión de cada obra que concurre al certamen, importa indicar que su lectura no debe ser mayor que la contenida en dos tomos de 500 páginas del mismo tamaño y de la misma letra que los de la edición de las obras completas de Cervantes, hecha por Rivadeneyra en 1863 y 1864.

Sin embargo, como en esto conviene cierta amplitud, si el plan ó el propósito de alguna de las obras lo requiriese, podría añadirse al texto un tomo más de documentos, mapas y otras ilustraciones.

Para que el Jurado tenga tiempo de examinar y fallar, las obras que aspiren al premio se entregarán al señor Secretario de la Real Academia de la Historia antes de 1.º de enero de 1892.

Habrán un premio de 30.000 pesetas y un accésit de 15.000.

Además de este galardón, cada uno de los autores recibirá 500 ejemplares de la edición que de su obra premiada habrá de hacerse.

Queda al arbitrio de la comisión del Centenario determinar el número de ejemplares de que la edición de cada una de las obras premiadas habrá de constar, y el empleo de los ejemplares que no se den á los autores.

Estos conservarán la propiedad de sus obras, y podrán reimprimirlas, venderlas y hacerlas traducir en otros idiomas.

La Comisión, no obstante, tendrá el derecho, si cualquiera de las obras laureadas ó ambas estuviesen escritas en idioma extranjero, de hacerlas traducir y de publicarlas en castellano.

La Comisión da á la estampa las precedentes prescripciones para conocimiento del público y gobierno de las personas que en el certamen quieran tomar parte.

Madrid 19 de junio de 1889.  
El vicepresidente, duque de Veragua.—  
Los secretarios, Juan Valera.—Juan F. Riaño.

SECCION DE NOTICIAS.

**El vapor «Gallego» de la Bandera Española,** que salió de nuestro puerto con carga y pasajeros, ha llegado á la Habana sin novedad, según telegrama recibido por sus consignatarios señores don Elías Yllera é hijo.

**La Comisión provincial ha acordado:**

—Otorgar consentimiento para contraer matrimonio á la expórita Leocadia Micaela, residente en Santander.

—Declarar rescindida la contrata de reparación y pintura del puente sobre el río Asón, adjudicada á don Lucas Romero García, con pérdida de la fianza, y anunciar nueva subasta dentro del plazo de 10 días.

—Admitir en el hospital de San Rafael á la enferma pobre Josefa Díaz Rivas, vecina de San Felices.

—Proceder con urgencia á la formación del expediente relativo á que se pensione al pintor don Casimiro Sainz, para atender á su subsistencia y curación.

**El día 31 de agosto tendrá lugar** la subasta para contratar el alumbrado público de la ciudad de Palencia por medio de la luz eléctrica.

En el tren correo de ayer salió para Santurde de Reinosa, en uso de la licencia que le ha sido concedida, el juez de primera instancia de Cabuérniga, nuestro amigo don Pedro Uzquiano.

**Pasado mañana celebrarán sus bodas,** en la villa de Reinosa, don Antolín Mosquera, ilustrado juez de aquel partido, y la bella señorita doña Amanda López Fernández, sobrina del senador señor Fernández Castañeda.

Ayer tarde fué curada en la botica de socorro una mujer que, en reyerta con otra, en la calle del Martillo, resultó con una herida en la cabeza.

Otra mujer fué curada también, por consecuencia de otra reyerta habida en la plaza de la Libertad.

Ayer tarde, cuando unos obreros subían por la tejera de la Peña del Cuervo, un vecino de aquel barrio azuzó contra alguno de ellos un perro; el aludido cogió una piedra para defenderse, y el dueño del perro sacó un revólver y le disparó un tiro, sin alcanzar á nadie.

Un individuo penetró ayer en una de las casetas de las ferias y se apoderó de un reloj; pero los dueños de la charola advirtieron el hurto y rescataron el objeto robado.

Por la Dirección general de Beneficencia y Sanidad se ha remitido á este Gobierno civil el siguiente telegrama:

«Madrid 30.

Señor Gobernador civil de la provincia: Sirvase V. S. disponer éesen desde mañana 31, por supresión de plazas, el auxiliar Amadeo González, el celador Martín Valdor, el patrón y el marinero Hipólito Gandarillas, de la dirección de sanidad de este puerto; el secretario de la de Santoña y el auxiliar; el veterinario, el patrón y el marinero Manuel Ríos, del lazareto de Pedrosa.»

Por la Junta central de derechos pasivos del Magisterio, se ha acordado conceder á Francisco Garmilla, maestro de la escuela de Suesa, en esta provincia, la jubilación que ha reclamado, con el haber anual de 337 pesetas 50 céntimos.

**Anteayer entró en Santoña el** quechamarín *Nuestra Señora de Begoña*, y salió el lanchón *San Antonio*.

—En Castro-Urdiales no se registraron el mismo día más entradas que la del lanchón *Joven Isabel*; salidas, las de los vapores *Universal* y *Portugalete*.

El Secretario general de la Asociación general de Agricultores de España, don Zoilo Espejo, ha tenido la amabilidad de remitirnos dos ejemplares de la invitación y bases para la celebración, durante la primavera próxima, de una Exposición de industrias rurales en Madrid, de cuyo asunto nos ocuparemos oportunamente.

Hemos recibido un ejemplar del discurso leído por el presidente del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, don Pedro Piñal y López, en el acto de apertura de la Exposición ganadera. De él copiamos el siguiente párrafo:

«No extrañéis por esto, que los pueblos de esta provincia vayan presentando un censo aterrador, que pueblos ganaderos que hace poco más de dos años contaban con cerca de 85 vecinos, hoy hayan quedado reducidos á 35, que en algunos hayan desaparecido casi todos los hombres, que van á otros países en busca de trabajo compensado; y que dejan á sus infelices esposas é hijos casi abandonados, por falta de medios de subsistencia. No extrañéis, que la paralización se vaya presentando bajo aspecto aterrador y sombrío, y que el cultivo de los prados, base de la ganadería, vaya aminorando visiblemente por estas causas que señalo; que terrenos antes bien atendidos se hallen en erial, apareciendo á la vista del observador, como sig, no triste de un porvenir que envuelve en sí fatales consecuencias para nuestra patria y que pone de relieve el aumento sensible de emigración, que seguirá más y más, si no se cierran las válvulas, tan torpemente dispuestas y que tienden á consumir las fuerzas latentes de aquellos elementos, que una vez perdidos, difícilmente vuelven á recuperarse. Piensen y mediten los hombres de Gobierno tan complejo asunto, si no quieren, como es de creer, ver extendida la llaga que nos consume y que, de otra suerte, ha de destruir el débil organismo en que hoy se desenvuelve la acción del trabajo, estéril por demás, ante la insostenible lucha en que se agita la vida del agricultor, que ni puede esperar más tiempo, ni exigir con más justo derecho un remedio pronto y eficaz para conjurar el mal que todos proclaman y reconocen.»

Lotería.

Hé aquí la lista de los números que en el sorteo verificado ayer en Madrid obtuvieron los 19 primeros premios:  
13.135; 5.818; 11.940; 9.195; 6.349; 20.924; 17.252; 20.652; 4.942; 20.713; 3.095; 14.844; 13.003; 14.071; 17.417; 15.232; 5.848; 10.646; 7.939.

Relación de los pasajeros condu-

cidos á este puerto por el vapor correo *Lafayette*, de la Compañía Transatlántica francesa, en su viaje de la Habana y Veracruz.

Sres. Don Juan Perido; Fernández Campomayor; Eustaquia Sánchez; Ramón Cantero; Lorenzo Garrido; Martín Gutiérrez; Franco Cubria; Francisco de la Portilla; Ernesto de la Portilla; Francisco Roger; Andrés Tomasas Oliveras; Manuel Santeiro y señora; Augusto Armada, señora é hija; José Martínez Fernández; Roselina Naveira Vidal; Eugenio Suárez Mata; Andrés Verdes Pérez; Juan Sáinz Prueba, señora y dos hijas; Juan Sáinz del Río y dos hijos; Severiano Gómez; doctor Plasencia; Concepción del Orbe; Juan Campo y Mañé; Modesto Fernández; Eugenio Sánchez Fuentes; Juan Fortuny; Santiago de Vega Ruiz; Josefina Hernández; Mariano Mur Muñoz; Francisco Loredo, señora y cuatro hijos; Celestino Pérez García; Franco Espell Rusol; Manuel Arredondo; Victoriano Méndez; José Fortés Cañas; Paulino Peón; Carlos Faza Sánchez; Cosme Cuesta; Eulogio Echevarría; S. Altalaguirre; Manuel Casigas; Rafael Amézaga; Anastasio Arbildúa; Manuel Kindelan de la Torre; Stipolado Mora García, hermano y tres hijos; Juan Paulino Viadero; Leandro Palazuelas; Federico Santo Llanadri; Felipe Copin Lobo; Juan Bautista Linares; Silverio Calvo Pascual; Adelaida Soler; Justo Alvarez de la Campa; Emilio Iglesias; Gregorio García Lorga; Isidro Alvarez; Isidoro Alonso de Cuesta; Luis Alonso de Cuesta; Agustín Beltrán; Domingo Fabela; José Bravo; Matías Gras Botas; José Alvarez Vega; Luis Alonso García; Francisco de Arazoza, señora y tres hijos; José Díaz Maximiano Jarque, señora y un hijo; Victoriano Mata Vigil; Felipe Santiago Fernández; Martín de Izepegua; criados de la familia de Arazoza; Gregorio Cyarbita; Santiago Laasnica; Antonio Mujica; Ramón Gerper Barreira; señora de Hidalgo y un niño.—Total, 108 pasajeros.

De de la iglesia de Santa Lucía

hasta Puerto Chico, se ha extraviado ayer una pulsera de oro.

La persona que la hubiere encontrado puede entregarla en esta administración, donde se le gratificará debidamente.

También se extravió en uno de los coches del tranvía del Sardinero una sombrilla de señora, cuya restitución interesa, por ser ser recuerdo de familia.

Noticias de Cuba.

Por el vapor correo francés *Lafayette*, que ayer entró en este puerto, hemos recibido noticias de Cuba que alcanzan al día 17 del corriente.

—Dicen de Pinar del Río que hace días circula en aquella ciudad el rumor de que los famosos bandidos Martínez, merodean por allí.

—A las seis de la mañana del 16 ha sido puesto en capilla, en la fortaleza del Príncipe, el soldado de ingenieros Luis Agulló y Oliva, condenado á la última pena por homicidio de un sargento de su cuerpo. El desgraciado Agulló, fué asistido por los capellanes don Julián Sánchez y don Domingo Garayoa.

—En la tarde del día 13 cayó un rayo en Punta Brava, en la casa de los señores Godínez hermanos y compañía, ocasionando la muerte instantánea de don Andrés Báez, y privando del conocimiento á don Regino Sosa.

—Dicen de Santa Clara, con fecha 15, que el día anterior se efectuó la inauguración de la Feria-Exposición con que celebra esta ciudad el segundo centenario de su fundación.

Presidió el acto, que ha sido brillantísimo, el señor general Salamanca.

—Participa el Comandante del puesto de la Guardia civil de Catalina, que hace algunos días estuvieron dos individuos armados de machete en la casa del vecino don Luis de Leon, al que exigieron con amenazas la suma de mil pesos en billetes, lo que no pudieron conseguir, conformándose con llevarse cincuenta pesos billetes y un sombrero de jipijapa.

—Dice *El Constitucional* de Matanzas:

«Con motivo de la mayor extensión que se ha dado á la zona del cultivo en casi todas las fincas y colonias y del alza admirable que ha alcanzado el azúcar, han subido como consecuencia lógica los jornales y salarios.

Hoy, según manifiesta un apreciable colega de Sagua, se pagan los braceros para limpiar de los campos, de 22 á 24 pesos fuertes oro, ó sea el doble de lo que durante el último quinquenio se pagaba en esta época del año; y lo sensible es que no obstante esto, hay tal carencia de brazos que en muchas fincas se enseorea la yerba.

Esa falta de brazos que se advierte en esta época del año, demuestra claramente que en la próxima zafra aumentarán las dificultades,

que ya palpa en la actualidad el hacendado, y que muchas fincas azucareras no podrán rendir el campo, con mayor motivo si la primavera se anticipa.»

—Se ha ordenado la disolución del escuadrón de voluntarios de Puerto Príncipe.

Habana 17.—A las dos de la tarde de hoy se cotizaba el oro del cuño español de 136 5/8 á 136 3/4 por 100 premio.

Audiencia.

Relación de las causas señaladas para verse en juicio oral y público ante esta Audiencia, durante el mes de agosto próximo.

Sala primera.

Día 3.—Causa procedente del Juzgado de instrucción de Santoña, seguida por el delito de hurto contra Francisco Castillo Venero y Sebastián Samperio Somarriba, vecinos de Escalante, estando la defensa á cargo del letrado señor Agüero S. de Tagle.

Día 5.—Idem del Juzgado de instrucción de Torrelavega, seguida por el delito de lesiones, contra Antonio Balbontus Fernández, vecino de Cudón. Su defensor, señor García Obregón.

Día 7.—Idem del idem de Santoña, contra Francisco García Riano, por lesiones. Su defensor, señor Polanco.

Día 9.—Idem del idem de Laredo, seguida por lesiones, contra Victoriana Felicitana Titular Gutiérrez, vecina de Liendo. Defensor, señor Colongues.

Sala segunda.

Día 1.º.—Causa instruida en el Juzgado de esta capital, seguida contra Luis Cadelo y otro, por hurto. Su defensor, señor Pérez del Molino.

Día 2.—Idem del idem de idem, contra José Solana Estrada, por atentado. Su defensor señor Mazarrasa (don Antonio.)

Día 6.—Idem del idem de idem, contra Irene Cañizares Abascal y otras dos por hurto. Su defensor, señor Cospedal.

Día 8.—Idem del idem de idem, contra Francisco Rey Pérez, por estafa. Su defensor, señor Zúñiga.

Día 10.—Idem en el id. contra José María Rasilla, por estafa. Su defensor, señor Agüero S. de Tagle.

Correo local.

**Casino del Sardinero.**—Los martes, días aciagos para casarse y para embarcarse—según la tradición supersticiosa,—han sido siempre días felices para los buenos aficionados, concurrentes al elegante Casino, templo del arte, donde hemos oído á Rubinstein, á Sarasate, á Verger y á Enrique Arbós; donde acabamos de oír a este último, acaso el primero de todos. Pero el martes de ayer fué un martes extraordinario, inolvidable.

El programa de la orquesta era clásico y solemne, como había de ser para que sirviera de digno precedente á la presentación del portentoso Arbós: los dioses menores tiraron, como quien dice, el Olimpo por la ventana, comenzando por arrancar justos aplausos durante la ejecución de *Il flauto magico*, clásica óverture de Mozart, modelo de orquestación sinfónica; acrecentando todavía su «cierto en la interpretación de las *Escenas pittorescas* de Massenet, hasta el punto de suscitar ruidosas ovaciones del auditorio, que obtuvo la repetición del *Aire de baile* y del *Angelus*, cuyo pasaje *fantástico* ejecutó la orquesta con afinación y delicadeza insuperables. Y terminó esta parte del programa con la grandiosa sinfonía *Ruy Blas*, de Mendelssohn, admirablemente ejecutada.

Llegó el supremo instante. El joven Arbós.—cuando el genio se manifiesta en la infancia, adquiere el privilegio de no traspasar la cumbre de la juventud: Arbós será siempre joven; hoy tiene la misma edad que hace cuatro años.—El joven Arbós produce el asombro de lo maravilloso; asombran aquellas notas portentosas en la doble cuerda, aquellos dobles pizzicatos admirables, aquellos trinos imposibles, aquellas cromáticas limpias, diafanas, aquellos arpeggios prodigiosos... Hay que volcar el diccionario de los adjetivos encomiásticos. Tocó, con exquisito sentimiento, el *Nocturno* de Chopin, y le repitió mejor, si cabe. Le aplaudieron con locura. Un posibilista, como movido, le llamaba el Castelar del violín. Luego tocó unos aires bohemios á los cuales ha puesto Sarasate un nombre de hechuras alemanas, imposible de leer y muy difícil de escribir: parece un ejercicio para tartamudos. La ejecución de estos aires húngaros, característicos, es por esto mismo difícil; pero más difícil todavía porque son otros tantos escollos las notas harmónicas numerosas, los golpes de arco, los pizzicatos con ambas manos. Pues fué un prodigio la ejecución; Arbós es superior á todas las dificultades.

En estas dos obras le acompañó la orquesta, con gran *amore* y con precisión admirable.

Además de las dos piezas aludidas, el insigne violinista ejecutó otras dos, muy brillantes, muy escabrosas: el *Zapateado* y las *Habaneras*, también de Sarasate. Por lo que á Arbós se refiere ¿á qué repetir la volcadura antes aludida? En cuanto á Euguita, que acompañó al maestro, merece muchos elogios, tanto para su concienzuda habilidad como para su rara modestia.

El concierto terminó con la *Danza de las Bacantes*, de Gounod, en cuya ejecución mereció la orquesta nutridos aplausos. Ahí es nada, hacerse aplaudir cuando aún acariciaban el oído las divinas notas del violín de Arbós!

**Las Ferias.**—Con muy buen acuerdo se han prorogado las de la Alameda, y



podría decirse que con justicia, toda vez que el mal tiempo las impidió los primeros días anunciados.

Después de las regatas, ayer tarde hubo mucha gente en el paseo y en el Muelle al ascenso de los grotescos; y por la noche muchísima más allí, gracias á haber concluido temprano el gran concierto del Sardinero.

Hoy, con motivo de la función del teatro, no se encenderá la iluminación, que se encenderá mañana.

Carreras de caballos.—Dáse por seguro, que á mediados del próximo mes de agosto, habrá dos grandes carreras de caballos en el Hipódromo de la Albericia, á las cuales se espera la asistencia de alguna conocida cuadra española.

Juegos florales.—Con arreglo al programa que publicamos, esta noche se celebrará en el teatro la función deseada tan ardentemente.

Fuera de lo que dice aquel indicador y de la suposición que todos se hacen respecto al aspecto brillante que ofrecerá el coliseo, nada, absolutamente nada podemos adelantar á nuestros lectores.

Fundándose en que sólo una persona se ha presentado á recoger la localidad correspondiente de las reservadas á los autores premiados, se sospecha que casi todos éstos viven fuera de Santander, y hasta hay quien, basándose en otros motivos, atribuye una de las mejores composiciones á un hijo de Marte, aquí muy poco conocido, que maneja tan bien la pluma como la espada.

Todo lo cual, como es natural, no tiene fundamento serio, y hasta cierto punto no es publicable, dado el que todas las conjeturas se estrellen contra el secreto del certamen; del mismo modo que lo que se cuenta de la designación de reina y de las dos señoras acompañantes, á las cuales algunos buenos hijos de una capital pequeña, no se detienen en citar, señalando como tales á una recién llegada muy distinguida, esposa de un alto funcionario, y á dos convecinas nuestras, que responden al mismo nombre y gozan de merecida cuanto entusiasta fama de hermosas.

Correo de espectáculos.—Por no cansar á los lectores diciendo siempre lo mismo, no decimos hoy nada.

Sabido es que Mr. Cavanna sigue haciendo el gran negocio y que los espectros y el Circo Ferroni no le van en zaga en esta buena fortuna, que ojalá les dure mucho á todos.

Del Circo del Reganche, repetimos lo que escribimos ayer, haciéndonos eco de las peticiones de algunos aficionados, muy satisfechos de los O'Neil, pero muy deseados de aplaudir también en las mismas funciones á otros artistas.

Para hoy ha preparado la empresa de este Circo dos funciones, una de las cuales, que comenzará á las cuatro de la tarde, se ha dedicado á los niños, y en ella no se ejecutará ejercicio alguno que pueda asustar á aquéllos. La entrada para esta función: 25 céntimos.

La otra, de gala, dará principio á las nueve de la noche, y en ella se ejecutarán variados ejercicios y una gran pantomima.

Para el jueves próximo se prepara una escogida función á beneficio de Miss Cambella.

Conciertos.—La nota de hoy dice lo que sigue:

Café Ancora: Campanone, sinfonía; Mazza. Dúo de Lueracia; Donizetti. El Carnaval, valse; Strauss. Moraima, capricho; Espinosa. Cuarteto de Rigoletto; Verdi. Angel Pastor, Pasa-calle.

Las regatas de ayer.—Hay que darles algún nombre; pero—la verdad—aquello no era regata ni cosa de divertimento.

Y ni siquiera se sabe en qué paró ni si ha parado todavía.

Empezaron con viento calmoso y un cariz de calma tan característico que no admitía vacilaciones. Sin embargo, alguno habría que barruntase viento fresco, cuando al fin hizo-se la señal.

¿Qué había de resultar? Un fracaso. Los patrones de los balandros Cuco y Anita, que presintieron la calma chicha, se aprovecharon del poco viento reinante para tomar la vuelta del puerto, en són de protesta, abandonando el campo al Esperanza, Silda y Mechelein, los cuales, después de luchar con cambios continuos de vientos y calmas pertinaces, consiguieron completar la primera evolución; haciéndolo el primero y con gran ventaja el Esperanza; el Silda después, y el último el Mechelein.

Después sobrevino la calma; y unas veces envueltos en ella y aprovechando otras las ventolinillas variables, que se dejaban sentir de unos y otros cuadrantes, sobrevino la noche, sin que ninguno de los balandros llegase á completar el segundo recorrido, retirándose todos al puerto por indicación del Jurado, á remolque del Corcorera.

En resumen: que las regatas terminaron en punta, como pirámide, y que no se sabe todavía, en vista de ello y de la protesta formulada por el Cuco y Anita, la solución que dará al conflicto el Jurado que entiende en el asunto.

Viajeros.—En el expreso de hoy llegará á esta ciudad el eminente literato don Calixto Hoyuela, que viene de Buenos Aires á esta ciudad con el solo objeto de saludar á nuestro célebre paisano don Marcelino Menéndez Pelayo.

SECCION MERCANTIL.

Rioseco 27 de julio de 1889.

Sr. Director de EL ATLANTICO.

Trigos.—Casi nulas han sido en la última semana las entradas á la venta de este cereal, ni pueden ya esperarse hasta que, terminadas las faenas de recolección, vuelvan á reanudarse las operaciones al detall.

En partidas no dejará de hacerse alguna, porque quedan existencias á la venta y es de esperar que los fabricantes que tienen sus artefactos en los ríos ó movidos por vapor hagan algún pedido.

Harinas.—Poco activa es todavía la demanda de este polvo, del cual se asegura que continúan surtiéndose nuestros mercados con procedencias extranjeras. Cuatro vagones de primera; uno ídem de segunda, y tres de primera y tercera, marca Aurora, con cinco de primera y uno de primera, segunda, tercera y tercerilla, marca Anita, son las remesas hechas á Villada con destino á varios puntos de Asturias y Galicia en la semana que reseñamos.

El corresponsal.

ALCANCE TELEGRAFICO-POSTAL.

Manila 29.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica «Reina Mercedes».

Paris 29.—El Gobierno no ha desistido de su propósito de someter al general Boulanger á un consejo de guerra, conforme pretenden algunos periódicos.

Continúa circulando con insistencia el rumor de que el general Boulanger ha aceptado el ofrecimiento del abogado ruso Karabatchevski, de encargarse de su defensa.

También se asegura que los señores Dillon y Rochefort serán defendidos por otros abogados también rusos.

Berlin 29.—Se preparan grandes fiestas en honor del emperador de Austria, que llegará á esta capital á mediados de agosto.

Habrán grandes revistas y maniobras militares.

Se ha dispuesto que á la llegada del emperador de Austria se encuentren en Berlín todos los ministros y altos funcionarios, tanto civiles como militares.

El emperador de Alemania quiere hacer al de Austria una recepción sumamente solemne.

Berlin 29.—Las maniobras de artillería y caballería, están dando resultados altamente satisfactorios.

En la estación de Austerlitz se están haciendo ensayos de embarque y desembarque de caballos y material de artillería con una precisión pasmosa.

Las pruebas continuarán con las demás tropas habiéndose construido trenes exclusivamente destinados á estas experiencias.

Paris 29.—Los resultados conocidos de 498 elecciones, arrojan las siguientes cifras: 228 republicanos elegidos y 122 conservadores.

El general Boulanger ha sido elegido en los nueve cantones siguientes: Burdeos, Turs, Saint Macaire, Niort, Montlucon, Issoudon, Rennes, Pargay y Amiens.

Ha habido 38 elecciones empatadas. Cuatro senadores republicanos, entre ellos los señores Trarriena y Dauplin, han sido derrotados.

(Como se verá por los anteriores telegramas comunicados esta mañana por esta Agencia, este despacho de las 6 y 02 de la mañana, ha llegado á Madrid bastantes horas después que el de Paris de las 8 y 28, comunicado ya.)

Paris 29.—El periódico «Le Petit Journal» publica los resultados de las elecciones verificadas ayer.

Alcanzan hasta las dos y media de la madrugada.

Según ellos, el general Boulanger ha sido elegido en 17 cantones, entre otros Lemans, Tulle, Moulins, Nevers y Nancy.

Añade que ha tenido ocho elecciones empatadas, y que su candidatura ha sido derrotada en 73 cantones.

Nueva York 29.—Una violenta tempestad que se ha desencadenado en Chicago, ha derribado una casa, pereciendo ocho personas.

Londres 29.—The Times publica un despacho de Viena, diciendo que los telegramas recibidos allí directamente de Belgrado, deemientan categóricamente el rumor de que

el exrey Milano tenía la intención de recuperar nuevamente el trono de Servia.

Añaden que el exrey Milano hace grandes elogios de la política que siguen los reyes.

Paris 29.—Se conocen los resultados de 1.200 elecciones.

Boulanger ha triunfado solamente en 12 cantones.

Los conservadores han ganado una veintena de puestos.

Las candidaturas de Wilson y Leherisse han sido derrotadas.

No hay noticias de ningún incidente grave.

F.

Una negra de América vivió más de cien años, y ahora poco sucumbió de un ataque de sarampión. Muchos creen que esta es una enfermedad de la niñez; pero la Naturaleza contiene más maravillas de las que pensamos. Una de las más grandes maravillas de los tiempos modernos es el Restaurador Universal del Cabello de la señora S. A. Allen, que por un procedimiento perfectamente natural y suave, devuelve al cabello canoso su color primitivo.

COTIZACIONES.

Table with columns: BARCELONA, MADRID, BOLSIN. Rows include various financial instruments like interior, exterior, amortizable, and bonds from Cuba and Spain.

TELEGRAMAS.

SERVICIOS ESPECIALES DE «EL ATLANTICO»

Madrid 30.—10:30 n.

Continúa siendo aquí el tema de las conversaciones, la aparición en Alcalá de Chisvert, de la partida de merodeadores, capitaneada por el ex-caudillo carlista Bou.

Las últimas noticias recibidas de aquella localidad anuncian que la partida de Chisvert, se ha internado hacia Tarragona, sin que hasta ahora haya sido posible detener á los malhechores, á pesar de las activas pesquisas de la Guardia civil.

Madrid 30.—10:45 n.

El tribunal supremo no admite á José Vázquez Varela, como parte en el recurso de casación de la causa sobre el crimen de la calle de Paencarral, que se ha elevado ante aquel tribunal.

Dáse por cierto, y se confirma, que el Banco está decidido á practicar una operación en el extranjero, de 50 millones de francos, para equilibrar los cambios internacionales.

Madrid 30.—11 n.

En el pueblo de Carrascosa, Guadalupe, ha aparecido en el río el cadáver del alcalde de aquel ayuntamiento, con doce profundas heridas.

Como presunto autor de este horrible crimen ha sido detenido y puesto á disposición de las autoridades judiciales, el maestro de escuela de aquel pueblo.

Madrid 30.—11:15 n.

Para realizar las economías, proyectadas en el ministerio de la

Gobernación, suprímese el cuerpo de Seguridad en todas las provincias, aumentándose los servicios de vigilancia.

El lance surgido entre los directores de «El Resumen» y «El Cronista», de Sevilla, ha terminado, llevando la cuestión al terreno del honor.

El duelo háse verificado hoy, á sable, con punta y corte.

En el primer encuentro recibió el director de «El Cronista», de su contrario, señor Figueroa, una herida leve en el cuello, y otra en la mano que le produjo una gran hemorragia.

Esto causó alguna alarma, acordándose suspender el duelo.

Madrid 31.—12:16 m.

Se han confirmado los resultados obtenidos, en las elecciones generales verificadas el domingo en Francia, en 1.429 cantones.

El general Boulanger sólo ha triunfado en 12.

Mañana se celebrará aquí consejo de ministros, en el que se ocupará el Gabinete de la provisión de las direcciones generales vacantes.

Reina completa calma política.

B.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor español Cifuentes, de 660 ts., capitán Menéndez, de Gijón, con 8 cajas vidrio,

LA UNIVERSAL

PORRES Y GONZALEZ, 19, BLANCA, 19, SANTANDER. TELÉFONO NÚM. 171.

Comestibles, vinos, licores, etc., de todas procedencias y clases. SIDRA ESPUMOSA DE ZAACINA.

Sabido es que LA UNIVERSAL es la casa que vende más barato y la que dispone de un inmenso surtido de géneros de absoluta confianza de las marcas más acreditadas del mundo.

Pídanse notas de precios.

Teléfono número 171.

En la planta baja de la casa número 3, en la calle de Carbajal, se vende un local apropiado para tienda ó almacén. Informará doña Marcelina Madrazo, calle del Monte, 12, 3.º

SE NECESITAN CANTEROS

en los trozos 3.º y 4.º de la carretera del Colla do de Piedras Luengas á Timamayor. 6

Se venden cuatro columnas de mármol blanco estradas con sus capiteles. En esta imprenta darán razón.

TERRENOS EN VENTA.

En la segunda playa del Sardinero. Darán razón en esta imprenta. 6-4

JACOB Y JOSEF KOHN, DE VIENA.

Inventores y fabricantes privilegiados de los

MUEBLES KOHN, INROMPIBLES.

Único depósito en Santander, Muelle, 18.

Aviso importante: No comprar sillas con es-piga de madera, pedir la silla con piés de torni- lo de hierro. Privilegio Kohn. 75 a252

Para la temporada de verano se alquila una hermosa casa de campo, con magnífica huerta y jardines, sita en las proximidades de esta ciudad. Informarán en esta administración. a18

EXPOSICIÓN DE JUGUETES, LÁMPARAS Y VAJILLAS. grandes surtidos.

BLANCA, 42, al lado de la Aduana.

Artículos para REGALOS en cristal bohemio, porcelana, terra-cotte, etc., etc. mv

ESTREÑIMIENTO.

Esta indisposición causa molestia en el vientre produciendo inapetencia, pesadez de cabeza, impidiendo la aptitud para el trabajo, y origina muchas veces cefalalgia. Suele generalmente recurrirse á los purgantes, cuyo medio debe en absoluto rechazarse, por ser, como vulgarmente se dice, mucho peor el remedio que la enfermedad. El único medio seguro y sin rival, son los POLVOS REGULARIZADO, RES DE RINCON, premiados en la Exposición Universal de Barcelona, compuestos de vegetales tan sencillos como infalibles en su acción tónica sobre el intestino, metodizando admirablemente su función, hasta hacerla en breve ordinaria y regular.

Véndese en farmacias y droguerías. En Santander: Pérez Molino y C.ª En Bilbao: farmacia de M. Rincón, su autor.

á don G. Aparicio; 9 íd. íd., á don Francisco Salazar; 367 bultos hierro, á don F. Salazar; 22 íd. loza, á don E. L. Herrero; 100 íd. bujías, á don M. S. Perio; 110 íd. íd., á don A. Vallina; 100 íd. íd., á don M. Abascal; 70 ídem íd., á los señores Aldasoro y Compañía; 200 sacos azúcar, á don J. M. González Trevilla; 260 cajas bujías, á don G. Toca; 25 bultos escobas, á la orden; 86.000 kilos sal; á la orden; 10 bocoyes aceite, á la orden; 10 barriles aguardiente, á los señores Celis y Cortines; 6 fardos suela, á don A. Rodríguez; 10 fardos pasta, al señor marqués de Hazas; 50 sacos patatas, á don G. Terán; 20 ídem alubias, á la señora viuda de don L. Carrera; 25 íd. arroz, á los señores Cuesta y Compañía; 10 íd. íd., y 6 fardos papel, á don V. Saenz.

Vapor inglés Lady Aline, de 383 ts., capitán Blyth, de Sunderland, con 693.245 kilogramos carbón, al agente de la compañía del ferrocarril del Norte.

Vapor francés Lafayette, de 1.774 ts., capitán Nouvellon, de la Habana, con 1 caja tabacos, á don S. Portilla; 1 íd. íd., á los señores Barquin y Alonso; 4 íd. íd. y 4 barriles aguardiente, á don A. Lamera; 1 íd. íd., á don B. Martínez; 1 íd. íd., á don M. Zorrilla; 1 íd. íd., á don S. Regatillo; 4 íd. íd., 2 bultos muebles, 2 barriles aguardiente, 70 bultos dulces, 2 garrafrones aguardiente y otros efectos, á la orden.

Vapor español Calderón, de 495 ts., capitán Castillo, de Liverpool, con 13 bultos papel y cartón, á don R. Lecuna; 5 bultos drogas, á los señores Pérez, Molino y compañía; 2 barriles cerveza, á don F. M. Gutiérrez; 5 cajas tejidos, á don R. M. Rodrigo; 60 cajas té, á los señores Cuesta y compañía; 6 fardos paja, á don M. Cabrero; 6 bultos quincalla, á don Vicente González; 6 cajas queso, á don M. Lecuna; 4 íd. íd., á don José P. Lombera, y 8 cajas conservas, á los señores Capa, Moral y compañía.

Vapor español Vizcaya, de 1.581 toneladas, capitán García, de la Habana, con 5 cajas tabacos, á don José María Incera; 1 ídem ídem, á don A. Lamera; 1 ídem ídem, á los señores Barquin y Alonso; 1 ídem ídem, á don S. Regatillo; 1 ídem ídem, á don Antonio Fernández; 117 ídem ídem, á los señores Angel B. Pérez y compañía; 192 sacos cacao, á don F. A. Bustamante; 122 ídem ídem, á don Elias Yllera; 40 estuches azúcar, á los señores Diestro y Junco; 200 sacos, 350 estuches y 925 barriles azúcar y 7 ídem cera, á la orden.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor español Calderón, de 495 ts., capitán Castillo, para Sevilla, con 43 vigas, 500 sacos azúcar y 335 sacos harina.

Desde esta fecha queda la intervención de la Empresa LA SOLA, de Higuera, en servicio de Liérganes al Cespédon para facilitar los asientos, á cargo de don Emeterio Fernández, así como encargos que los señores viajeros se servirán entregar al mismo, depositándolos igualmente en Atarazanas, número 1, comercio de los señores García Hermanos.

Esta misma Empresa tiene combinación con los trenes express y correo en B60 directamente.

Se alquilan carruajes de lujo. Santander 23 de julio de 1889.

Advertisement for Alianza de Santander, featuring text: 'COMPAÑIA LOCAL DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, A PRIMA FIJA. CAPITAL EFECTIVO, 1.000.000 DE PESETAS.'

Advertisement for LA HUGUINA, featuring text: 'Es el único específico que cura rápidamente los callos sin dolor ni molestia. La seguridad de sus resultados, comprobados con el testimonio de cuantos han usado como exterminador de los callos este específico, nos pone en el caso de ofrecer 25 pesetas al que pruebe que después de usar «La Huguina» en la forma que se recomienda en el prospecto que acompaña á cada frasco, no ha conseguido la curación de sus callos.'



